



POR UN MÉXICO BIEN INFORMADO

Vicente Gutiérrez Camposeco

POR UN MÉXICO BIEN INFORMADO

VICENTE GUTIÉRREZ CAMPOSECO

Los mexicanos estamos padeciendo, durante la presente administración, un síndrome gubernamental de megalómanos. La megalomanía es definida como un trastorno de la personalidad, caracterizado porque la persona con poder tiene ideas de grandeza, de manera que pueden mentir, manipular o exagerar algunas situaciones o a las personas, a fin de conseguir sus objetivos personales. Lamentablemente con la llegada del coronavirus a México también llegó una avalancha de información errónea acerca de esta infección; desinformación que –lastimosamente– resultó ser igual o más peligrosa que el propio COVID.

Nuestro hermoso y grande país, así como sus ciudadanos merecemos un México bien informado para comprendernos a sí mismos y al mundo que nos rodea con el único propósito de interactuar conscientemente en el concierto nacional y mundial. No es fácil conseguirlo porque el objetivo de los actores políticos y de algunos medios de comunicación, más que informar al público, es obtener el máximo beneficio y cuidar sus intereses empresariales y políticos. Por ello, los mexicanos que buscamos estar bien informados necesitamos saber procesar bien la información, conocer de donde proviene, que interés lleva su difusión, quien la genera y cómo funcionan, elegir los que más nos interesa y reivindicar una información de calidad, objetiva y transparente.

En la política mexicana y, ahora, en las campañas electorales desafortunadamente vemos y escuchamos

con mucha facilidad a mitómanos “promover su verdad”, en agravio de millones de mexicanos que depositan su voto y confianza en propuestas incumplidas, ocurrencias o engaños. En una nueva entrega de información de una encuesta de encuesta ciudadana se midió la percepción que tienen los mexicanos con respecto a la información que están brindando las autoridades, a lo cual, el 50% dijo estar muy actualizados, pues aseguraron tener la información necesaria.

Sin embargo, la opinión de los mexicanos está dividida en cuanto a la percepción que tienen sobre el actuar del presidente de la república, ya que hay un 29% que piensa que el mandatario está haciendo lo que puede, a pesar de tener mayoría en el Congreso de la Unión, mientras que el otro 29% opina que el López Obrador está haciendo menos de lo que está en sus manos. La información gubernamental debe recobrar su importancia ante la sociedad. Las muy cotizadas publicaciones oficiales, por un grupo selecto de la sociedad pasa a ser un objeto de la propia cotidianeidad y de acceso a toda la sociedad interesada. El reclamo de millones de mexicanos para tener acceso a la información pública remite a reflexiones sobre distintos aspectos sociales no solo a relativo a la información gubernamental sino también de los proyectos sobre políticas de información, los medios de comunicación y aquellos que sirvan para el acceso a dicha información como son las bibliotecas y los archivos en medios electrónicos, los portales abiertos, la construcción de la transparencia. La necesidad de un ciudadano informado recobra cada vez más importancia y simultáneamente resurge a evitar elementos de censura.